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Email: 14october@14october.com

محلي دارسعد لدى لقائه وفد الأمم المتحدة للتغذية 

مدير مديرية دهر في شبوة لـ)                    (:

وزير العدل لدى لقائه ممثل »اليونيسيف«:

تتعلق بالتوعية من عدوى »الإيدز «

في اللقاء التشاوري السنوي لعمادة معهد أمين ناشر ومدراء الفروع 

في لقاء عقد بصنعاء

متابعات
Email: 14october@14october.com

بحث أوضاع الصومال المهجرين 
في منطقة البساتين 

الانضباط الوظيفي وإنجاز المشاريع 
المتعثرة من أولوياتنا للمرحلة المقبلة

بدء امتحانات الفصل الدراسي الأول في 
كلية التجارة والاقتصاد جامعة الحديدة 

)36( ألف جريمة ارتكبت في عموم 
المحافظات العام المنصرم 

مناقشة خطة عمل الاتحاد التعاوني في تعز

الحكومة قدمت مشروع قانون برفع السن القانونية للحدث إلى 18 سنة

دورة تدريبية خاصة بالمتصلين الاجتماعيين في عدن

التأكيد على توحيد سياسيات القبول في المعاهد

استعراض مشاريع المنظمة السويدية في اليمن

انعقاد المؤتمر الفرعي لقيادة وفروع أجهزة الشرطة في محافظة عدن
❊ لحج/ عادل محمد قائد 

ت�سوير/ البي�سه :
اطلعت لجنة الإصلاح الإداري والتنمية البشرية في مجلس الشورى أمس 
برئاسة الأخ/ عبدالسلام العنسي على نشاط المؤسسات التعليمية والتعليم 
العالي في محافظة لحج ومستوى أدائها ومنها كليتيا التربية صبر والزراعة 

ومعهد بومدين للتدريب المهني والمعهد الصحي. 
وقد التقت اللجنة الأخوين عبدالوهاب الدرة محافظ لحج والأمين العام 
للمجلس المحلي علي حيدرة ماطر حيث قدما لهما شرحاً عن الواقع التعليمي 

في المحافظة والانجازات التي تحققت والصعوبات والطموح.
وأكد الأخ المحافظ على أهمية الارتقاء بالمناهج الدراسية وخاصة في 
المعاهد المهنية والتقنية بما يلبي احتياجات السوق، مشيراً إلى أن هناك 
عدداً من المعاهد التعليمية التدريبية والفنية يجري العمل فيها في كلًا من 
طور الباحة والحبيلين وقد بلغت نسبة الانجاز فيها %80 موضحاً أنه سيتم 
العمل في إنشاء معهد فني بمديرية المفلحي بيافع وكلية المجتمع في 
القبيطة وإنشاء معهد متخصص فني كبير يستفيد منه أبناء المسيمير 

وكرش والمناطق المجاورة في ضوء توجيهات فخامة الأخ الرئيس.
 وفي تصريح لـ )14 أكتوبر( أوضح الأخ عبدالسلام العنسي بأن الهدف من 
الزيارة الميدانية لمحافظات لحج وعدن وأبين الإطلاع على أوضاع المعاهد 

الفنية والعلمية والمهنية والصحية ومناقشة المشاكل التي تعاني منها. 
بعد ذلك قامت اللجنة بزيارة إلى المعهد الصحي ومعهد بومدين وكلية 

الزراعة. 

لجنة من مجلس الشورى تطلع 
على النشاط التعليمي في لحج 

الدرة يطلع لجنة الاصلاح الاداري في مجلس الشورى على نشاط المؤسسات التعليمية

جانب من الحضور

خلال افتتح فعاليات الدورة حول عدوة الايدز

انعقاد المؤتمر الفرعي لقيادة فروع أجهزة الشرطة

❊ عدن/ 14 اأكتوبر :
علي  عبدالمنعم  الأخ/  التقى 
العبد أمين عام المجلس المحلي 
بمديرية دارسعد صباح أمس وفداً 
من منظمة الأمم المتحدة للتغذية 
بمحافظة عدن ضم كلًا من الأخ/ 
محمد طاهر ممثل الأمم المتحدة 
في عدن ود. فادارو عصابة الخبير 
الحاج  والأخ/  المنظمة  مكتب  من 
إسحاق مسؤول سوء التغذية في 
المنظمة والأخ/ أحمد مطار منسق 
بمنظمة  التغذية  ســوء  برنامج 
التغذية العالمية وبحضور الأخوة 
أعضاء المجلس المحلي بالمديرية 
وممثلين من إدارة الشرطة قسم 

البحث الجنائي. 
ــم بــحــث قضية  وفـــي الــلــقــاء ت
الطرق المثلى في إبلاغ المسؤولين 
المعنيين حول تنفيذ برنامج قسم 
سوء التغذية في منطقة البساتين 
وإعداد المخطط والبرامج الوطنية 

الصوماليين  حصر  إلــى  الهادفة 
المهجرين وضبط حركة قدومهم 
ــى اليمن وســبــل الــخــلاص من  إل
المشكلات والمعاناة التي يتعرضون 
العوامل  مــن  الــعــديــد  جـــراء  لها 
الاقتصادية والاجتماعية المتسببة 
المعيشية  أوضاعهم  تدهور  في 
كاملة  دراسة  وتقديم  والصحية، 
حول الرعاية الصحية وآلية توفرها 
الأمــراض  انتشار  بما يحول دون 

وتفاقمها.
ــار  ــي إط ــي هـــذا الــلــقــاء ف ــأت وي
على  السياسية  قيادتنا  حــرص 
من  الصوماليين  اللاجئين  حماية 
جسور  ومــن  الإنسانية  النواحي 
الإنسانية  المنظمات  مع  التعاون 
المحلية  الخيرية  والاجتماعية 
والدولية واهتمام الدولة بمعايير 
المادية  والمساعدات  المعونات 
والعينية المكفولة بالدستور لكل 

من يعيش على أرضها.    

❊ الحديدة / احمد كنفاني:
بــدأت صباح يــوم أمــس السبت 
الأول  الدراسي  الفصل  إمتحانات 
م   2007-2008 الجامعي  للعام 
والرابع  الثاني  المستوى  لطلبة 
كلية التجارة والاقتصاد في جامعة 

الحديدة. 
حميد   / الكلية  عميد  وأوضـــح 
المتقدمين  ــدد  ع أن  المخلافي 

لتأدية إمتحانات الفصل الأول في 
الكلية للعام الجاري 16ألفاً و 531 
طالباً وطالبة  والتي بدأت في 26 
في  وتنتهي  الماضي  الشهر  من 
19 من شهر فبراير الجاري وأشار 
المخلافي إلى أنه ثم الإعداد مسبقاً 
لخوض الإمتحانات وتوفير الظروف 
الملائمة وبما يضمن تحقيق النجاح 

للجميع.     

❊ �سنعاء / عيد رو�س نورجي :
كشفت إحصائية صادرة عن وزارة الداخلية أن أمانة العاصمة احتلت 
المرتبة الأولى بين محافظات الجمهورية من حيث الجرائم التي وقعت في 

نطاقها حيث بلغت)11602( جريمة.
وأوضح اللواء ركن / صادق حيد مدير عام العمليات في وزارة الداخلية 
للصحيفة بأنه وفقاً للإحصائية الأمنية لوزارة الداخلية للعام المنصرم فإن 
العاصمة هي أولى من حددت الجرائم الذي حدثت في عموم المحافظات 

والتي بلغت إجمالياً بـ )36.894( جريمة .
وأضاف اللواء ركن / صادق حيد أن محافظة تعز جاءت بالمرتبة الثانية 
بحدوث )3.412( جريمة وتليها محافظة عدن بـ )2972( جريمة وسجلت 
محافظة الجوف أقل نسبة لحدوث الجرائم والذي سجل منها حدوث )116( 
جريمة وتليها محافظة المهرة بعدد)273( جريمة ومحافظة البيضاء التي 

ذكرت الإحصائية الأمنية السنوية لعام 2007م حدوث )289( جريمة.

❊ تعز / عبدالروؤوف هزاع :
عقد الأخ / صادق أمين أبوراس محافظ محافظة تعز رئيس المجلس 
المحلي اجتماعاً موسعاً, ضم الإخوة قيادة الاتحاد التعاوني الزراعي في تعز 

ورؤساء الجمعيات الزراعية في محافظة تعز.
ناقش الاجتماع خطة العمل الخاصة بالبنية الأساسية لمشاريع الاتحاد في 
تعز, للعام 2008م والمقدمة من قيادة فرع الاتحاد والمتضمنة تشجيع برامج 

الإنتاج الزراعي ورفع مستوى التسويق الملائم لمنتجات الاتحاد.
كما وقف الاجتماع أمام النشاط الزراعي للجمعيات والاتحادات في محافظة 
تعز والبالغ عددها )38( جمعية واستعراض مستوى أدائها, وبما يكفل تنمية 
نشاطها الزراعي والاستثماري خدمة للمجتمع, كما تم مناقشة جملة من 

المواضيع ذات الطابع الخدمي, واتخاذ القرارات اللازمة حيالها.
حضر اللقاء / أحمد علي الشرعبي رئيس الخدمات والأخ / عمار المعلم 

مدير عام الإعلام في محافظة تعز.

❊ �سنعاء / �سباأ:
بحث وزير العدل الدكتور غازي شائف الأغبري أمس مع 
ممثل منظمة الأمم المتحدة للطفولة “اليونيسيف” في 
اليمن عبدو كريمي اديباجي سبل تطوير وتعزيز علاقات 
التعاون في مجال حماية الأحداث داخل السجون وأثناء 

المحاكمات وتوفير الرعاية اللازمة لهم .
وأكد الدكتور الاغبري أن اليمن قطعت شوطا كبيرا في 
مجال رعاية الأحداث ومنحهم محاكمات عادلة، فيما تجرى 
المساعي حاليا لتزويد المحاكم بقاضيات متخصصات، إلى 
جانب التوسع في إنشاء محاكم متخصصة بالاستفادة من 

مخرجات المعهد العالي للقضاء .
وأشار إلى أن وزارة العدل تعمل على زيادة عدد المحامين 

المجانيين للترافع في قضايا الأحداث، لافتاً بهذا الصدد 
إلى أن أكثر من 720 حدثاً قد حصلوا على محامين للترافع 

عنهم العام الماضي.
وقال الأغبري “ إن وزارته تنسق حاليا مع وزارة الداخلية 
لإعداد قاعدة بيانات كاملة عن الأحداث منذ دخولهم أقسام 

الشرطة وانتهاء بصدور الأحكام  القضائية .
وعن رفع السن القانونية من 16 سنة إلى 18 سنة 
البرلمان  إلى  قدمت  الحكومة  أن  الوزير  أكد  للحدث  
مشروع قانون يتضمن ذلك وبما ينسجم مع الاتفاقيات 
والمعاهدات الدولية ، ويحافظ على خصوصية التشريعات 

اليمنية .
من جانبه أشاد ممثل منظمة »اليونيسيف« بالخطوات 

العملية التي اتخذتها اليمن في مجال قضاء الأحداث، 
مشيرا إلى انه سيتم استيعاب  خطة وزارة العدل فيما 
يتعلق بتطوير قضاء الأحداث ضمن مشروع الدعم الذي 
للعام  للدول في خطة عملها  »اليونيسيف«  ستقدمه 

الجاري 2008 .
على صعيد آخر ناقش اجتماع موسع ضم قيادات وزارة 
العدل برئاسة الوزير  الدكتور غازي شايف الاغبري الأعمال 
والمهام التي تم تنفيذها وإنجازها العام المنصرم 2007 
في مجالات التفتيش القضائي ، والمعهد العالي للقضاء 
، والمشاريع ، والتوثيق ، والــدورات التأهيلية الداخلية 

والخارجية .
كما استعراض الاجتماع التقرير الأولي المقدم من 

رئيس هيئة التفتيش القضائي رئيس اللجنة المكلفة 
بإعداد الخارطة القضائية, التي تهدف إلى إعادة توزيع 
المحاكم وفقا للكثافة السكانية وآخر تعداد سكاني في 
الجمهورية، مع مراعاة التقسيم الإداري للدولة ، بغية 

تقريب العدالة للمواطنين.
كما تطرق الاجتماع إلى الموضوعات المتعلقة بتحسين 
الأداء القضائي والإداري ومنها الاهتمام بالعنصر البشري 
من حيث التدريب والتأهيل وتوفير الإمكانيات اللازمة 

لتسهيل الأعمال القضائية والإدارية بالمحاكم.
ـــوزارة على توظيف كافة  ــد الاغــبــري حــرص ال وأك
الإمكانيات لتطوير وتحديث القضاء بما ينعكس إيجابا 

على الأداء وخدمة المجتمع.

❊ عدن / وداد �سبيلي
ت�سوير / محمد عو�س:

ــس فــي نـــادي الضباط  بـــدأت صــبــاح أم
الفرعي  المؤتمر  فعاليات  عدن  بمحافظة 
لقيادة فروع وأجهزة الشرطة في محافظة 
عدن تحت شعار »تحديث الإدارة وتطوير أداء 
أجهزة الشرطة وتعزيز العلاقة بالمجتمع« 

الذي يختتم أعماله اليوم.
محمد  أحمد   / الأخ  ألقى  الافتتاح  وفــي 
الكحلاني محافظ عدن كلمة توجيهية أوضح 
فيها الدور الذي يجب أن تلعبه أجهزة الأمن 
في المجتمع باعتباره دوراً  الدور هو تكاملياً 
مع بقية الأجهزة كالقضاء والنيابة لتطبيق 

القوانين النافذة في البلاد, مشيراً إلى أن 
المؤتمرات واللقاءات لها دور هام في الوقوف 
على نشاط وأداء كافة الأجهزة الأمنية بجدية 
والتعرف على جوانب الإيجاب لتعزيزها في 
المجتمع, منوهاً بأهميةالعلاقة بين رجال 
الأمن والمواطن المبنية على أساس الاحترام 

والتعاون في تطبيق القانون.
لكافة  التحليلية  الــدراســة  أهمية  وأكــد 
المشاكل والصعوبات التي يواجهها المجتمع 
ووضع المعالجات لها وكذا الاستفادة من كافة 

الإمكانيات المتاحة لها.
وشدد على تطوير العمل ورفع مستوى 
الأداء, مشيداً بالإنجازات التي حققها أمن 

واليقظة  المجالات  مختلف  في  المحافظة 
والوعي الأمني الذي تتحلى به كافة الأجهزة 

الأمنية.
وأشار إلى  أن المؤشرات السنوية المنجزة 
مختلف  في  المحافظة  أمــن  حققها  التي 
المجالات, معبراً عن دعم قيادة المحافظة 
الأمن في  المبذولة من قبل  الجهود  لهذه 
الحفاظ على أمن وأمان واستقرار المواطنين 

واستقرار المجتمع.
كما ألقى الأخ / العميد عبدالله عبده قيران 
مدير أمن محافظة عدن كلمة أشــار فيها 
إلى أن انعقاد المؤتمر السنوي يأتي ليجسد 
نتائج مؤتمر قادة وزراء الداخلية المنعقد في 

العاصمة صنعاء خلال الفترة من 19 - 21 
يناير الماضي من العام الجاري الذي وقف 
أمام العديد من القضايا المتصلة بجوانب 
وتحديث وتطوير الإدارة وتعزيز العلاقة مع 
المجتمع وكذا إنجاز قضايا التأمين الصحي 
والمشروع السكني للضباط, مشيداً بالنتائج 
المحققة لإدارة الأمــن وكافة فروعها في 
المحافظة خلال عام 2007م التي عكست 
النجاحات المحققة، فيما انخفض مستوى 
الحوادث بفضل الجهود المبذولة على هذا 

الصعيد.
بذل  تتطلب  القادمة  المهام  إن  وأضــاف 
المزيد من العطاء والجهد في العمل الذي يعد 

من العناصر المهمة لخلق مناخات الاستثمار 
وتهيئة الظروف المناسبة لذلك.

واستعرض المؤتمر في جلسته الافتتاحية 
التقرير التحليلي لعام 2007م, وكذا التقرير 
السنوي لعام 2007م بالإضافة إلى استعراض 

اتجاهات خطة عام 2008م.
التحليلي  التقرير  الاجتماع  ناقش  كما 
للجرائم والحوادث ومشروع نظام التأمين 

الصحي وتقرير السياحة.
وقدمت في المؤتمر العديد من أوراق العمل 
والجوازات  الهجرة  فرع مصلحة  مدير  من 
إدارة  المدنية ومدير  الأحــوال  ومدير فرع 

المرور.

❊ عدن/ ذكرى جوهر
  ت�سوير/ علي الدرب:

ـــدأت أمـــس فــي عـــدن فعاليات  ب
الدورة التدريبية الخاصة بالمتصلين 
ــي مــجــال تثقيف  الاجــتــمــاعــيــيــن ف
الأتراب حول عدوى الإيدز والمهارات 
الحياتية التي ينظمها مكتب الصحة 
والسكان بدعم من منظمة اليونسيف 
الــخــدمــات  مــركــز  ــع  م وبالتنسيق 
الاجتماعية الشاملة تحت شعار ) يداً بيد 
من أجل يمن خال من الإيدز( وتهدف 
الدورة إلى إيجاد فرق من المتصلين 
الاجتماعيين وتأهيلهم بالمعارف حول 
عدوى فيروس الإيدز بالطرق الكفيلة 
بجمع الشباب لحضور جلسات التوعية 

في مشروع تثقيف الأتراب .
وتناقش الدورة التي يشارك فيها 
ومشاركة  مشاركاً  وعشرون  أربعة 
من منطقة البساتين والقاهرة على 
أيام موضوعات تتعلق  مدى خمسة 
باستعراض الرسائل الخاصة بالتوعية 
حول الإيدز والمهارات الحياتية ومهارة 
تقدير الذات واتخاذ القرار والسلوك 
الحازم واحترام الاختلاف في وجهات 
جنسياً  المنقولة  ــعــدوى  وال النظر 
وتثقيف الأقران بين الشباب والبيئة 

التدريبية. 

الأكثر فاعلية لنشر الوعي في الفئات 
مناقشة  سيتم  كما  خطورة  الأكثر 
مع  الاســتــهــداف  كيفية  استخلاص 
المتصلين  ودور  مــهــام  تــوضــيــح 
الاجتماعيين حول المضمون والأسلوب 
للاستقطاب مع التركيز على أهمية 
عرضة  الأكثر  المجاميع  استهداف 

للإيدز.
وفي افتتاح الــدورة القى الدكتور 
الخضر ناصر لصور مدير عام مكتب 
الصحة والسكان في عدن كلمة أشاد 
فيها بدعم منظمة اليونسيف وتفاعلها 

مع مكتب الصحة.
ــدورات  ــار إلــى أن مثل هــذه ال وأش
استهدفت الكثير من المديريات بهدف 
عدوى  مــعــارف  حــول  التوعية  نشر 
فيروس الإيــدز.. إضافة إلى اكساب 
المشاركين معارف لنقلها إلى المناطق 

المستهدفة.

من  الموقف  الـــدورة  تناقش  كما 
وكيفية  الإيـــدز  بفيروس  المصاب 
التعامل مع الطباع المختلفة والطرق 

كما ألقيت كلمتان من قبل الأخوين/ 
مدير مكتب منظمة اليونسيف محمد 
الوطني  البرنامج  ومنسق  الابــي 
نبيل  ــور  ــدكــت ال الإيــــدز  لمكافحة 

عبدالرب. 
أشارتا إلى أن هذه الدورات التي تقام 
للمثقفين تهدف إلى توصيل رسالة 
والفتاك  الخطير  المرض  هذا  حول 
مستهدفة الشباب من خلال الاتصال 
المباشر من شخص إلى آخر، مشيدين 
بدعم مكتب الصحة والبرنامج الوطني 
ومنظمة اليونسيف وقيادة محافظة 
عدن اهتمامها بدعم برامج التوعية 
من الإيدز دون خوف أو قلق أو تردد 
لأهمية هذا المرض منذ البداية لأن 
مشكلة الإيدز لاتخص الصحة فقط 
وإنما هي مشكلة اجتماعية وصحية 
، ومــن اجــل ذلــك تم دمــج المهارات 

الحياتية ووسائل التوعية بالإيدز. 

❊ �سبوه / عيدرو�س احمد الخليفي :-
أكد الأخ / ناصر محمد القميشي مدير عام مديرية دهر بمحافظة شبوه 
أن المديرية لاتزال بحاجة إلى الكثير من المشاريع الخدمية والتنموية بغية 
إحداث النهضة التنموية بها تنفيذاً لتوجيهات السلطة المحلية بالمحافظة 
والقيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ / علي عبدالله صالح – حفظه 
الله – الرامية إلى تنفيذ العديد من المشاريع خصوصاً في مجالات المياه 
والطرقات والكهرباء والصحة والتعليم .. وقال القميشي في تصريح 
لـ”14أكتوبر” .. إن أولوياته ستصب جميعها لمافيه خدمة ومصلحة 
المواطنين بالمديرية والتعرف عن كثب على الهموم والتطلعات لهم 
من خلال عقد لقاءات ودية ورسمية للإسهام في تحقيق تلك التطلعات 
والطموحات ،، وأشار إلى أن المشاريع الخدمية والتنموية المتعثرة سيجري 
بحثها خلال الأيام القريبة القادمة مع المكتب التنفيذي والمجلس المحلي 
بالمديرية ومعرفة أسباب تعثرها وإلزام مقاوليها بالأسراع في تنفيذها 
التعليمية والصحية بحافظات  المرافق  إلزام موظفي  إلى  بالاضافة 
الدوام الرسمي والعمل بمبدأ الثواب والعقاب لمحاسبة المتغيبين واتخاذ 
الإجراءات القانونية بحقهم .. لافتاً في ختام تصريحه للصحيفة على 
ضرورة تضافر الجهود الرسمية والشعبية ومختلف الفعاليات لضبط 
الأمن بالمديرية ومنع حمل السلاح تنفيذاً للتوجيهات الحكومية الصادرة 

مؤخراً والمعمول بها في مختلف محافظات الجمهورية.
يذكر أن الأخ / ناصر محمد القميشي قد تسلم مهامه رسمياً مديراً 
عاماً لمديرية دهر الأسبوع المنصرم ضمن حركة تغييرات وتحركات 
شملت سبعاً من مديريات المحافظة هي ، نصاب ، الطلح ، دهر ، بيحان 
، عسيلان ، جردان ، الروضة ، بموجب التعيينات الصادرة عن وزارة الإدارة 

المحلية .

❊ عدن / 14اأكتوبر :
بدأت أمس بمعهد الدكتور أمين ناشر العالي للعلوم 
الصحية بعدن فعاليات اللقاء التشاوري السنوي الثالث 

لعمادة المعهد ومدراء الفروع بالمحافظات .
وتناول اللقاء على مدى يومين عدداً من الموضوعات 
الخاصة بالأنشطة التعليمية بالمعاهد والصعوبات التي 

تواجه عمل المعاهد واتخاذ المعالجات المناسبة لها .
كما استعرض اللقاء اتجاهات الخطة العامة لمعهد 
الدكتور أمين ناشر العالي للعلوم الصحية والمعاهد 
التابعة له في المحافظات ناقش القضايا المالية والإدارية 
واللوائح المنظمة لها .. بالإضافة إلى عرض عن الأنشطة 
المتعلقة بمراجعة المناهج التعليمية واستحداث بعض 
المناهج للتخصصات المقرر افتتاحها وتفعيل المستوى 
القبول  ــرة  ودائ بالمحافظات  المعاهد  بين  الاتصالي 

والتسجيل بالمعهد .
وفي مفتتح اللقاء أكد الدكتور أحمد سالم الجرباء / 

عميد المعهد على أهمية مثل هذه اللقاءات لتبادل الآراء 
والخبرات المختلفة بما يعزز توحيد أداء المعهد وفروعه 
ويعمل على تلافي القصور في الاستفادة من الفعاليات 
الأكاديمية ... مشيراً إلى أن العمل يسير الان بوتائر 
عالية لتجميع المقررات الدراسية على هيئة كتب لأكثر 
من ثلاثة وخمسين مقرراً دراسياً جهز منها خمسة عشر 
مقرراً ستطبع وتوحد ليستفيد منها الجميع من خلال آلية 

خاصة بذلك .
ودعا الدكتور / الجرباء / الجميع إلى توحيد سياسات 
القبول في المعاهد وفق الامكانات المتاحة والالتزام 
بقواعد وشروط القبول بما يؤمن إعداد وتخريج كوادر 
صحية ذات كفاءة عالية تلبي احتياجات القطاعات الصحية 
المختلفة .حضر افتتاح اللقاء الأخوان علي احمد المنصب / 
النائب الأكاديمي وجمال عبده قائد / نائب العميد للشؤون 
المالية والإداريـــة وعــدد من مــدراء الإدارات الصحية 

بالمعهد. 

❊  �سنعاء / �سباأ:
عقد أمس بمقر المنظمة السويدية 
لرعاية الأطفال لقاء مع شركاء المنظمة 
من الجانب الحكومي ومنظمات المجتمع 
المدني العاملة في مجال حقوق الطفل 

.

  وناقش اللقاء سبل إيجاد تنسيق 
أكبر بين الشركاء والمنظمة، وتوضيح 
المنظمة  ستعمل  التي  البرامج  أهم 
مع الشركاء على تنفيذها خلال العام 

الجاري.
 كما اســتــعــرض مــا أنــجــزه مكتب 

الــعــام  الــيــمــن خـــلال  ــي  المنظمة ف
بها  تعمل  التي  والآلــيــات  المنصرم، 
وشروط  المشاريع  لقبول  المنظمة 
،وآليات  تسليمها   ومواعيد  قبولها 
التعامل الفني والنظام المحاسبي الذي 
تعتمده المنظمة عند  تمويل المشاريع 
والــدخــول في شــراكــات مع الجانبين 

الحكومي وغير الحكومي .
مكتب  مدير  أوضحت  اللقاء  وفــي   
الأطفال  لرعاية  السويدية  المنظمة 
في محافظة عدن عائشة سعيد أهم 
إسهامات مكتب المنظمة في اليمن خلال 
العام الماضي ومنها استضافة الاجتماع 
السنوي للحملة الدولية لحظر الألغام في 
صنعاء وعدن ، وعقد الاجتماع الإقليمي 
حــول الإســـاءة واستغلال الأطــفــال ، 
العام  الأمين  وتدشين ونشر دراســة 
للأمم المتحدة حول العنف ضد الأطفال 
وطنيا وإقليميا ودوليا ، بالإضافة إلى 
عقد السمنار الإقليمي حول الاتفاقية 
الدولية لحقوق الأشخاص ذوي الإعاقة 
، وكتابة تقرير حقوق الطفل بواسطة 

منظمات المجتمع المدني .
  كما قدمت  نبذة عن الأنشطة التي 
العام  خــلال  المنظمة  مكتب  نفذها 
الطفل  2007م في  مجالات  حقوق 
الشاملة  والتربية  والحماية   ورعايته 
ورعاية اللاجئين وتقديم المساعدات 

الممكنة لهم.
 وأشارت الى أن المنظمة بدأت عملها  
في اليمن من العام 1963م ، وأن برامج 
قطاعات  لتشمل  توسعت  المنظمة 
جديدة كالشباب من خلال منظمة رعاية 
الأطفال الأمريكية عبر برنامجي سراج 

ونسيج.
 ونوهت إلى أن المنظمة تهدف الى 

تحقيق أهداف رئيسية منها توفير أقصى 
حد من المشاركة الفعلية للأطفال وفق 
الدولية  للاتفاقية  الرئيسية  المبادئ 
عدم  في  المتمثلة  الأطفال  لحقوق 
التمييز وتوفير الموارد المتاحة لتحقيق 
المصلحة الفضلى للأطفال وحق الطفل 
في البقاء والنمو والاعتماد على مبدأ 
الشراكة مع الأطفال في كافة مراحل 

المشاريع المتعلقة بهم .

اإعلان


